
議会報告・懇談会報告書 各地区からの意見・要望等 

令和６年６月 

 

●町全体に関わる意見・要望等 

１  ぐるりんこを活用してスクールバスの運用をして欲しい。 

２  小学校入学祝い金は少子化対策や子育て家庭の経済的負担軽減を図るこ

とから、第１子から支給すべき。また、制服代等目的を絞っての支給を。 

３  移住者への補助金や手当が少ない。 

４  市街化調整区域の活用を考えて欲しい。また、市街化調整区域を外して欲

しい。 

5  「逍遥のまちづくり」とは。 

６  小・中学生対象の英検受験料補助だけではなく、高校生以上を対象として

TOEIC 受験料も町で補助してはどうか。 

７  イノシシの捕獲のため。もっと罠を設置した方がよいのでは。 

８  大型トラックの通行が増え交通渋滞が増えている。通学路も含まれてお

り、朝の通勤に影響も出ている。 

９  大型商業施設や病院がないため、交通渋滞が頻繁に発生している。交通渋

滞問題が、人口増加を阻害している一因になっているのでは。 

１０ 町民の利便性を考慮し、データの提供や疑問を相談できる窓口を開いて

ほしい。 

１１ 通学路や県道・町道の草刈りの回数を増やして欲しい。 

１２ 防災に関して、知識を持った人材の育成が重要。 

１３ 老人福祉センターへのエアコン設置を。 

１４ 学校再編、コミュニティスクールは導入しないのか。 

１５ 公共施設や避難所に Wi-Fi を設置して欲しい。 

１６ 国際村にエレベーターがない。2 階リハーサル室の利用が困難。 

１７ 国際村のエントランスにエアコンを。 

１８ 病院通いや通勤通学など用途に応じたぐるりんこのルートと時刻表を工

夫して欲しい。 

１９ 国の補助で建築された避難所には、倉庫などの設置が出来ない。 

２０ 町は障がい者に優しくないではないか？ 参加できる取り組みが少ない。 

２１ どのようにして町外から人を呼び込むのか。子育て支援も足りないもの

があるのではないか。 



２２ 町の奨学金制度の条件が、あまりよくないと思う。 

２３ 水道料金について、物価高もあるので６年度も減額をお願いしたい。 

２４ 年金生活者の現状は非常に厳しい。生活が少しでも楽になるように工夫

してほしい。 

２５ アクアリーナの設備は、ジムの器具の老朽化やお風呂の衛生面など、新規

利用者を増やす為に改善を求める。 

２６ 消滅自治体について町として対策をどのように考えているのか。 

２７ 小学校の運動会を以前の形に戻した方が良いのでは。または、三小学校合

同で実施するなど工夫しては。 

２８ 学校体育館のエアコン設置は。 

２９ 国際村の照明設置工事の金額が大きい。 

 

●各地区に関わる意見・要望等 

遠山地区 

① 漁業・農業だけではなく、商工業にも力を入れてほしい。花渕浜地区の開発

だけのようにみえる。 

② 本町は景色が良くお勧めできるサイクリングコースだが、町内にサイクリン

グする人に優しい設備が無い。 

③ 敬老会は来場者より来賓の方が多い。タクシー券の配布や他市のように、各

地区での開催など、工夫が必要では。敬老会の見直しをした方が良いのでは

ないか。 

 

吉田浜地区 

① 吉田浜地区では、少しずつではあるが、転入、定住者も出てきている。上手

くＰＲできれば、町全体も増えるのでは。   

② 県外からの移住者からすると、仙台まで３０～４０分の立地は魅力的。不動

産屋と連携するなど、民間の力も活用してＰＲすべきでは。 

③ 吉田浜地区内で、自宅の駐車場に駐車していた車のタイヤが千枚通しのよう

なもので、穴が開けられていた。防犯カメラの設置を。  

 

菖蒲田浜地区 

① 防犯カメラと街灯の設置をお願いしたい。特に東原の街灯は歩道ではなく反

対側に設置されている。    

② 菖蒲田浜地区では、現在、健康推進委員が欠員となっている。共働きの世帯

も多く、今の時代に合っていないのでは。   



③ 変質者の目撃情報があったときに LINE だけでなく、防災無線を使った注意

喚起を。 

 

要害・御林地区 

① 御林地区は、若い世帯も多い。地区のコミュニティを作るためにも御林地区

に避難所（集会所）を設置して欲しい。 

② 御林地区は景観が良い場所も多いが、木が邪魔で見晴らしが悪い。景観を生

かせるように木の伐採をして欲しい。 

③ 大木囲貝塚公園の杉の葉が道路のセンターライン付近まで張り出している。

危険なため、早急な対応を。 

 

東宮浜地区 

① 七中グラウンドへの土壌搬入について、いろいろな噂が飛び交った。不安に

なる事前に、問題ないことを周知してほしい。 

② スポーツ奨励金、２０年間 5000 円据え置きの現状。前向きに検討して欲し 

い。 

 

松ヶ浜地区 

① 松くい虫樹木伐倒後の植樹に、松ケ浜の密集した松を間引きし使ってほしい。 

② 松ヶ浜小学校など。 公共施設の鍵について、緊急時には鍵 Box が自動で開

くシステムなど導入してはどうか。 

③ 松ケ浜小学校へ県道を渡る信号（太宰商店前）の狭い歩道のガードレールに、

ランドセルの紐が引っ掛かり、危険。 

④ 須賀の浜の階段に手すりがない。また、未舗装路の整備を。 

⑤ 松ケ浜地区避難所周囲の公園に遊具がない。子どもはいるのに遊び場がない。 

⑥ 学校統合の際は、通学対策もしっかりとして欲しい。 

⑦ 中田から菖蒲田の歩道の通学路指定は進むのか。津波避難訓練する必要があ

る。 

 

花渕浜地区 

① 町内の信号点滅の工夫をして欲しい。（要害地区や君が岡公園） 

② 武道館の看板がない。見やすい場所に設置した方がよい。 

③ 表浜の草刈り。町とトヨタとの協定で管理するはず。リード無しの犬の散歩

なども多い。きちんと草刈りして欲しい。 

④ 割山の県道沿いの盛り土の農地が荒れている。所有者が不明。 

⑤ 花渕浜ヨットハーバーの先の浜のゴミがひどい。 



 

笹山地区 

① 対区長連絡。町の連絡相談窓口の一本化ができないものか。 

② 掲示板がベニヤ板作りで劣化が早い。 

③ 新しい分館で資金がキツキツ。余剰予算は返還せよということだが、蓄えが

欲しい。トイレの隙間の修理や外柱の軽微な補修などは分館予算とのことだ

が、相当厳しい。 

 

亦楽地区  

① 亦楽小学校西側の信号機撤去後、2 年も経つが縁石が設置されていない。 

② 亦楽小学校前のバスの待合所の屋根が破損しそのまま放置されている。 

③ 支援学級が手厚くなったと思う。 

④ 保健士の状況について、今後高齢者が人口の半分を占めていくが、どうなっ

ていくのか心配。 

 

代ヶ崎浜地区 

① 清水の下り口の危険箇所、石垣の撤去ついて以前から出している。地権者の

問題もあるが避難路、通学路にもなっている。 

② 地区広場（おはじきアート）の防潮堤の東側角に隙間が１０ｃｍほど出来て

おり、だんだん広がっている。 

③ おはじきアートにコーティングはできないか。 

 

境山地区 

① 七浦堤へ釣り客がフェンスに穴を開けて入っている。過去にも死亡事故も起

きている。管理組合や町に注意喚起を求める。大人に感化され子どもたちが

入っていく危険がある。 

② 児童遊園のフェンスが低い。改善を求める。 

③ 遠山境山コミュニティセンターについて令和６年３月で取り壊すという話

から２年延びたという話を聞いた。利用者もいる中で取り壊すのか。取り壊

すことではなく存続を求める。利用者目線で考えてほしい。 

④ 境山公民分館も手狭なのでの拡張も検討していただきたい。 

⑤ 長須賀にオートキャンプ場や有料バーベキューができる場所を作るなどし

て人を呼び込む企画が必要。 

 

湊浜地区 

① トライアスロンボランティアに対する弁当がお粗末過ぎる。 



② 海水浴場のマナーについて、湊浜の防潮堤でバーベキューを行っている。火

気使用禁止など具体的な看板などの対応を求める。 

③ 反社のような人が湊浜にきているようだ。アクアリーナのジムにも来ている

が規制が出来ないのか。 

④ 公園清掃奨励費の増額を求める。草刈など地区の役員で対応している。草刈

機も個人で用意しているなど負担がかかっている。 

⑤ 交番の県道側や林崎の通学路になっている草木も防犯も含めて対応を、お願

いしたい。 

⑥ 地区対抗野球、綱引き大会などの町事業で少子化もあり参加できなくなって

いる。ニュースポーツなど年齢層の高い方々も参加できる競技の検討する 

時期では。 

⑦ 湊浜の子どもの数は小１７人中１８人。空き家対策も含め補助なども検討し

ていただきたい。 

⑧ ナガミヒナゲシという外来種が生殖している。かぶれるなど、危険なので注

意喚起を促してほしい。 

⑨ 小学校の耐震は。 

⑩ ぐるりんこの危険な運転について。 

 

 

 

参加人数 

遠山７人 境山１０人 要害・御林１２人 東宮浜１２人 亦楽６人  

代ヶ崎浜８人  吉田浜４人 花渕浜５人 菖蒲田浜５人 松ヶ浜７人  

湊浜７人 汐見台３人 汐見台南１１人 笹山４人 

 

 

 

班メンバー 

１班 鈴木博  鈴木篤  佐藤直美 歌川渡 

２班 岡﨑正憲 能勢鯨太 鈴木惠子 佐藤壮一   

３班 鈴木洋市 佐藤信輝 遠藤喜二 熊谷明美 


